

CRISTÓBAL JULIÁ DE LA VEGA, GOBERNADOR REGIONAL

"Tenemos confianza en cumplir con el 100% de ejecución presupuestaria"

ÓSCAR ROSALES CID / La Serena

En entrevista con Diario El Día, el gobernador regional Cristóbal Juliá de la Vega, reconoció que, si bien, la inversión presupuestaria regional no presenta buenos números, espera que, durante el último trimestre, se alcance un nivel de gasto adecuado para dicho periodo del año.

-**¿Están revisando la aprobación de licencias médicas en el gobierno regional?**

"Efectivamente, nos llegó un informe de la Contraloría donde tenemos tres casos (de funcionarios) que fueron detectados con licencias médicas y viajes al extranjero. Dos de las personas ya habían sido desvinculadas en el mes de marzo cuando hicimos la reestructuración del equipo regional y quedaba una que renunció la semana pasada. Todos tenían cargos profesionales".

-**Circuló por redes sociales que habría algunos consejeros regionales en esta situación. ¿Qué hay de cierto de eso?**

"Lo desconozco. Al menos por parte de Contraloría no nos ha llegado esa información y yo en lo personal y mi equipo no tenemos información relacionada con consejeros regionales".

-**¿Cómo podría decir que es su relación con otras autoridades como el delegado presidencial y los gremios de funcionarios?**

"Bastante buena. De hecho, con las asociaciones de funcionarios tenemos una muy buena relación y con el delegado presidencial Galo Luna nos llevamos excelente. Él es una gran persona, muy profesional y desde que asumimos el 6 de enero hemos tenido una relación muy cercana, muy colaborativa entre ambos. Así que no tengo más que decir cosas buenas".

-**Las organizaciones gremiales que hay al interior del GORE, ¿le han hecho solicitudes puntuales?**

"Han hecho solicitudes que van de la mano de cosas que son sumamente básicas, como la movilidad dentro de los funcionarios. Es decir, todavía tenemos empleados que llevan muchos años esperando por aumentos de grado para que esté equiparada la cancha.

La autoridad regional espera que para el último trimestre del presente año se alcancen los números que necesitan para cumplir satisfactoriamente con el gasto regional, puntualizando que la situación de desorden de la anterior administración ha perjudicado el inicio de su gestión. Por otra parte, destacó las buenas relaciones que mantiene con el delegado regional, el CORE y las asociaciones gremiales de la región.



EL DÍA

También cambios de escalafón, como algunos que están trabajando, por ejemplo, en el escalafón administrativo y tenían un título profesional. Nosotros hemos estado disponibles en la medida de lo posible, porque todo esto también tenemos que consultarla a la DIPRES (Dirección de Presupuestos), y estamos tratando de poder apoyar a los funcionarios que de manera injusta llevan años en grados bajos, ganando poco dinero pese a que han estado en el servicio público bastante tiempo".

-**¿Qué inversión importante podría destacar en estos primeros meses de gobierno o solo hay algunas en camino?**

"Lamentablemente nos encontramos con una cartera de inversiones bastante pobre que obviamente está relacionado con el escenario que se vino dando

los últimos años, en el que también la DIPRES había puesto varias trabas para que se pudiera avanzar. Este año hemos trabajado para sacar la cartera de proyectos vigente, la que venía de arrastre y estamos planteando ahora una nueva cartera de inversión con más obras civiles para comenzar el próximo año, y estamos firmando una serie de convenios. Por ejemplo, destramabamos un convenio con la CNR, que son 6.000 millones de pesos que va a poner el gobierno regional para ir en ayuda de los regantes, a propósito de la escasez hídrica y una serie de proyectos que hemos estado destramando".

-**¿Se ha sentido muy entrampado por el desorden que le dejó su antecesor?**

"No. La verdad es que uno entiende de los procesos, todo lo que ocurrió

previamente. El año pasado tuvimos tres gobernadores, la exgobernadora, Wladimir (Pleticosic) como suplente y después a Darwin Ibáñez. Por lo tanto, se genera un poco de desorden cuando hay muchas manos, pero dentro de todo me parece que ya tenemos todo bien ordenado".

-**¿Cómo analiza el hecho de que la región siga siendo una de las que tiene menor ejecución presupuestaria?**

"Me parece que todo eso responde al escenario en el que estábamos y además sumado a eso, nosotros recién tuvimos apertura de caja el 19 de febrero. Es decir, pasamos todo enero y más de la mitad de febrero sin poder ejecutar un solo peso y eso lo maneja DIPRES finalmente. Pero nosotros tenemos confianza en que el último trimestre del presente año vamos a poder lograr los números que necesitamos para cumplir con el 100% de la ejecución presupuestaria".

-**Y en ese sentido, ¿qué disposición ha encontrado entre los consejeros regionales?**

"Con el Consejo Regional tenemos una muy buena relación, muy dialogante, muy colaborativa con todos, pues ellos entienden el escenario en el que estamos. Todos estamos aquí en función de mejorar la calidad de la vida de los habitantes de la región, de sacar la ejecución presupuestaria, de priorizar proyectos que de verdad van en ayuda de las personas".

-**¿Podría decir que se acabaron las zancadillas?**

"Absolutamente, de todas maneras. No hay ningún tipo de zancadilla entre el gobierno regional y el Consejo Regional, todo lo contrario. Hay un espíritu de colaboración".

-**¿Usted está dispuesto a apoyar y financiar el nuevo edificio municipal para La Serena, proyecto que quedó avanzado por el anterior alcalde?**

"De todas maneras. Tenemos Vicuña y La Serena que son dos municipios que no cuentan con un edificio consistorial nuevo y uno está lleno a avanzar en aquello, entendiendo que es deseable que cada municipalidad cuente con un edificio adecuado para que sus funcionarios trabajen en las mejores condiciones".